

Zeitschrift: Zeitschrift für Sozialhilfe : ZESO
Herausgeber: Schweizerische Konferenz für Sozialhilfe SKOS
Band: 102 (2005)
Heft: 4

Artikel: "Es muss schon zackig gehen"
Autor: Walser, Brigitte
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-840688>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Klaus Summermatter verteilt in Visp Mahlzeiten

«Es muss schon zackig gehen»

Kurz nach elf Uhr morgens fährt er los und macht seine Tour durch Visp: Klaus Summermatter ist freiwillig für den Mahlzeitendienst im Einsatz.

«Zutritt für Unbefugte verboten» steht an der Türe, die Klaus Summermatter öffnet. Sie führt zur Küche des Spitals von Visp. Es ist kurz nach elf Uhr und noch reichen die Sonnenstrahlen nicht bis zum Walliser Dorf herab. Erst die verschneite Mischabelkette leuchtet hoch über dem Dorf in der Sonne. Ein Koch rollt einen Wagen zur Tür heraus, auf dem 23 kleine Kofferchen liegen. Ab jetzt hat Klaus Summermatter keine Zeit mehr zum Plaudern, «jetzt muss es halt schnell gehen». Denn in den Koffern – «Tablotherm heissen sie, kosten je 450 Franken» – befinden sich warme Mahlzeiten und in Visp warten ältere oder behinderte Menschen auf ihr Mittagessen. Klaus Summermatter ist freiwilliger Mahlzeitenverträger. Er ist 72

Mahlzeiten verteilt, Einsatz beendet: Klaus Summermatter liefert beim Spital in Visp die leeren Tabletts ab.

Bild: Dirk Bratz

Jahre alt – «1933 war ein gutes Weinjahr» – Grossvater und alteingesessener Visper, «allerdings ein eingeschmuggelter», das muss er zugeben. Staldenried ist sein Bürgerort. Es ist ein Nachbardorf.

Zum Ritual geworden

Der Pensionär lädt die Tablotherm-Tabletts mit System in den Kofferraum seines Autos. Die Route hat er vorher beim Kaffee mit seinem Kollegen besprochen, sie teilen sich die Arbeit. Der Kaffee vor dem Austragen ist ihm zum Ritual geworden, hier bleibt Zeit zum Plaudern. Obwohl: «Die Sache mit der Freiwilligenarbeit ist schnell erzählt», sagt Klaus Summermatter. Seit acht Jahren verteile er die Mahlzeiten im Dorf. Ein Schützenkollege habe damals gesagt, «das wäre doch auch etwas für dich», und seither ist er dabei. Nur etwas hat Vorrang: «Die Weinlese. Dann kann ich nicht fahren. Das ist klar.» Der Walliser ist Weinproduzent. Seine Weinhandlung hat er vor zehn Jahren abgegeben, doch 3500 Quadratmeter Reben besitzt er immer noch.

Die einen Haustüren sind schon offen, bei den andern klingelt Klaus Summermatter, bevor er die Tabletts abgibt. Manchmal stehen alte Bekannte aus dem Schützenverein oder der Feuerwehr auf seiner Liste. Im Dorf kennt man sich. Für einen Schwatz bleibt heute aber nur kurz Zeit. «Es muss halt schon zackig gehen», sagt er.

Eine gute Sache

Der Mahlzeitendienst wird vom sozialmedizinischen Regionalzentrum Visp organisiert. Alle ein bis zwei Monate ist Klaus Summermatter jeweils eine Woche lang von Montag bis Freitag im Einsatz. Einzig das Kilometergeld wird ihm entschädigt. «Ich bin bei guter Gesundheit, da kann ich das gut machen», sagt der Rentner. Schliesslich sei es eine gute Sache und Spass mache es auch. Natürlich, es gibt auch die andere Seite: «Einmal musste ich das Essen in den 14. Stock liefern, und der Lift war ausser Betrieb.» Und manchmal werden er und seine Kollegen zurechtgewiesen, weil sie das Auto auf das Trottoir stellen. Dabei besitzen sie eine spezielle Parkkarte, die sie als Mahlzeitenträger ausweist. Der Einsatz hat aber auch ganz praktische Effekte: «Meine Frau hat sich schon vom Menüplan des Mahlzeitendienstes inspirieren lassen», schmunzelt Klaus Summermatter. Einmal im Jahr werden die 16 Mahlzeitenverträger zudem mit einem Racletteessen belohnt. «Das organisieren Freiwillige», sagt der Rentner anerkennend.

Als er von seiner Tour zum Spital zurückkehrt und die leeren Tabletts bei der Türe für nur Befugte ablieft, ist es Mittag und die Sonne scheint auf Visp herab. «Die Zeit geht halt einfach», sagt Klaus Summermatter.

Brigitte Walser

